







tertentu, penekanan makna pesan, dan berkaitan dengan kelompok-kelompok yang diuntungkan dan dirugikan melalui penggunaan bahasa tersebut.

*Kedua*, aspek susunan kata atau kalimat. Aspek ini berkaitan dengan bagaimana kata-kata disusun ke dalam bentuk kalimat tertentu di mengerti dan dipahami. Menurutnya bahasa yang digunakan oleh media bukanlah sesuatu yang netral, tetapi mempunyai aspek atau nilai ideologis tertentu, permasalahan yang ditekankan adalah bagaimana realitas itu dibahasakan oleh media. Realitas itu dapat bagaimana peristiwa itu dipresentasikan dalam pemberitaan melalui bahasa yang digunakan. Bahasa sebagai representasi dari realitas tersebut dapat berubah dan berbeda sama sekali dibandingkan dengan realitas yang sesungguhnya.

Adapun alasan peneliti menggunakan pendekatan dan jenis penelitian sebagaimana yang telah dijelaskan diatas adalah karena rumusan masalah dari penelitian ini menuntut digunakannya pendekatan deskriptif dengan analisis kualitatif, dan jenis penelitian analisis teks media model Van Dijk

## **B. Unit Analisis**

Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan artikel mengenai pemberitaan tarif tinggi Ustadzah Oki dalam Tabloid Nurani. Adapun beritanya ada di edisi 794-Minggu II Mei 2016 halaman 06-07. Peneliti membatasi penelitian dengan menggunakan Ideologi islam dalam kepenulisan berita kontroversi tarif tinggi Ustadzah Oki dalam Tabloid Nurani.







teks.<sup>11</sup> Kata *alternative* digunakan menunjukkan bahwa analisis wacana dapat melengkapi dan menutupi kelemahan dari analisis kuantitatif.

Analisis data merupakan upaya mencari dan menata data yang telah didapat secara sistematis untuk meningkatkan pemahaman peneliti tentang masalah yang diteliti dan menyajikannya sebagai temuan bagi orang lain.<sup>12</sup>

Dalam proses analisis data, data yang diperoleh ditulis dalam bentuk uraian terperinci, kemudian dirangkum dan dipilih hal-hal yang pokok sesuai dengan fokus permasalahan.

Karena dalam penelitian ini yang menjadi fokus utamanya adalah Ideologi Islam yang ada didalam media Islam berupa Tabloid Nurani. Penelitian ini mengenai bagaimana sebuah media massa berideologi Islam memberitakan kasus yang paling dekat dengan Islam, yakni Dai. Maka untuk menganalisis hal tersebut, peneliti menggunakan analisis wacana dengan menggunakan pendekatan Teun Van Dijk. Dan dakwah untuk mendukung pendekatan tersebut.

Pernyataan utama di sini terutama peranan wacana dalam kerangka ideologi. Seperti dikatakan oleh Teun A. Van Dijk, ideologi terutama dimaksudkan untuk mengatur masalah tindakan dan praktik individu atau anggota suatu kelompok. Ideologi membuat anggota dari suatu kelompok akan bertindak dalam situasi yang

---

<sup>11</sup> *Ibid* h. 68

<sup>12</sup> Noeng Muhadjir, *metodologi penelitian kualitatif* (Yogyakarta : Rake Sarasin,1996) h.







